



Call for Papers/Panels für das 56. Kolloquium der Arbeitsgemeinschaft für Friedens- und Konfliktforschung (AFK) in Kooperation mit der Friedensakademie Rheinland-Pfalz an der Rheinland-Pfälzischen Technischen Universität Kaiserslautern-Landau (RPTU)

19.-21. März 2025 in Landau

CfP in English below

Zwischen Fake News, Demokratiefeindlichkeit und Wissenschaftsskepsis: Welche Konzepte und Praxis braucht die Friedens- und Konfliktforschung?

In Zeiten von globalen Unsicherheiten ist die Friedens- und Konfliktforschung mehr denn je gefordert, Antworten auf Herausforderungen, wie Gewaltkonflikte, Klimawandel und gesellschaftliche wie politische Radikalisierung zu finden. Angesichts einer Rhetorik von „Kriegswirtschaft“ und „Zeitenwende“, Versicherheitlichung und zunehmender Aufrüstung steht die Friedens- und Konfliktforschung vor der Herausforderung, die eigenen Konzepte zu überprüfen, anzupassen, aber auch zu erhalten und gegenzusteuern. Wie kann Friedens- und Konfliktforschung mit ihren Wissensbeständen in unsicheren Zeiten bestehen, die Politik aber auch die breite Öffentlichkeit erreichen und ihr Wissen gerade auch in Zeiten zunehmender Demokratie- und Wissenschaftsskepsis vermitteln? Wie gewinnen wir welche Formen von Wissen, welche Rolle spielen verschiedene Forschungsmethoden und wie gehen wir mit Aspekten von Desinformation und Fake News um? Wie kommunizieren wir in diesem Zusammenhang die (statistische/methodologische) Unsicherheit unserer Forschungsergebnisse? Wie gestalten wir Forschungs- und Lernräume, um Friedens- und Konfliktforschung zu vermitteln, ohne epistemische Gewalt zu reproduzieren und sensibel im Umgang mit marginalisierten Perspektiven zu sein?

Im gemeinsamen Kolloquium mit der Friedensakademie Rheinland-Pfalz/RPTU sollen Konzepte, Forschungsmethoden und Fragestellungen der Friedenspädagogik einen besonderen Raum erhalten, um sich mit diesen Fragen auseinanderzusetzen. Neben Didaktik und zentralen Konzepten geht es auch um Aspekte der Wissensproduktion und des Wissenstransfers. Wie kann es der Friedens- und Konfliktforschung gelingen, die breite Öffentlichkeit zu erreichen und Friedensthemen vom Kindergarten bis in die berufliche Weiterbildung, z.B. in Städten und Gemeinden, zu vermitteln? Wie entwickeln sich Curricula und Didaktik in den Studiengängen der Friedens- und Konfliktforschung? Auf welche Formen der Forschungsförderung kann die Friedens- und Konfliktforschung zurückgreifen und wie lässt sich die Förderung krisenfest ausbauen?



Einreichungen von Beiträgen und Panels zu allen Themen der Friedens- und Konfliktforschung sind willkommen, besonders zu folgenden Themen:

- Zentrale Wissenskonzepte und Forschungsmethoden der Friedens- und Konfliktforschung in unsicheren Zeiten.
- Umgang mit gesellschaftlichen und politischen Rahmenbedingungen (z.B. Demokratie- und Wissenschaftsskepsis, Populismus, Desinformation und Fake News, Wissenschaftsfreiheit unter Druck)
- Wissenschaftskommunikation, methodische Unsicherheiten und Forschungsethik
- Wissensvermittlung und -gewinnung in verschiedenen politischen und sozialen Räumen, inkl. konkreter didaktischer und pädagogischer Konzepte zur Vermittlung schwieriger Konfliktthemen
- Zukunft und Probleme der Forschungsförderung und der Wissensverbünde

Wir laden Wissenschaftler*innen unterschiedlicher Karrierestufen und aus allen wissenschaftlichen Disziplinen dazu ein, theoretische, konzeptionelle und empirische Beiträge einzureichen. Wir freuen uns über Beiträge, die in engem Zusammenhang mit dem Konferenzthema stehen, aber auch über solche, die sich mit Themen aus dem weiteren Feld der Friedens- und Konfliktforschung befassen.

Formate und Abgabefrist:

- Panels: Bitte reichen Sie einen Vorschlag für ein Panel (max. 2 Seiten) mit Angaben zur Panelleitung, zu den Vortragenden sowie ggf. zu einem*r Diskutant*in sowie Kurzfassungen für jeden einzelnen Beitrag ein. Jedes Panel umfasst 90 Minuten und sollte aus nicht mehr als drei Beiträgen bestehen.
- Einzelbeiträge: Bitte senden Sie uns ein Abstract (max. 300 Wörter).
- Alternative Veranstaltungsformate für einen Slot: Alternative kreative Formate sind willkommen, die zum Diskutieren und Ausprobieren anregen. Senden Sie uns bitte eine aussagekräftige Skizze Ihres Präsentationsformats (max. 2 Seiten) sowie Angaben zu den Beteiligten und den behandelten Themen.
- Abgabefrist: Bitte reichen Sie Ihre Vorschläge (auf Englisch oder Deutsch) bis zum **15. Oktober 2024** über das AFK-Einreichungssystem unter <https://afk-web.de/cms/afk-kolloquien/> ein.



***** *English Call for Papers* *****

Call for Papers/Panels for the 56th Colloquium of the Association for Peace and Conflict Studies (AFK) in cooperation with the Peace Academy Rhineland-Palatinate at the University of Kaiserslautern-Landau (RPTU)

19.-21. March 2025 in Landau, Germany

Between Fake News, Hostility to Democracy, and Scientific Skepticism: Which Concepts and Practices Are Needed for Peace and Conflict Studies?

In times of global uncertainty, peace and conflict research is called upon more than ever to find answers to challenges such as violent conflicts, climate change and social and political radicalisation. Given the rhetoric about ‘war economy’ and ‘Zeitenwende’, as well as trends of securitisation and increasing militarisation, the discipline of peace and conflict studies is challenged to review and adapt its concepts, maintain them and contest these developments. How can peace and conflict studies endure uncertain times and reach policymakers and the general public? How can the discipline convey its knowledge, especially during growing scepticism towards democracy and science? How do we acquire different forms of knowledge, what role do various research methods play, and how do we deal with aspects of misinformation and fake news? How do we communicate the uncertainty of our research findings (statistical/methodological) in this context? How do we design research and learning environments to convey peace and conflict research without reproducing epistemic violence and being sensitive to marginalised perspectives?

The joint Colloquium with the Peace Academy Rhineland-Palatinate /RPTU will address these questions, focusing on concepts, research methods, and questions of peace education. In addition to didactics and central concepts, knowledge production and knowledge transfer are central aspects. How can peace and conflict research succeed in reaching the general public and conveying peace topics from kindergarten to professional training, for example, in cities and communities? How have curricula and didactics in peace and conflict studies programs been developed? What forms of research funding can peace and conflict research access, and how can this funding be expanded to be crisis-resistant?

Submissions of papers and panels on all topics of peace and conflict research are welcome, especially on the following topics:

- Central concepts of knowledge production and methods in peace and conflict research in uncertain times.
- Dealing with social and political conditions (e.g. scepticism towards democracy and science, populism, disinformation and fake news, scientific freedom under pressure)
- Science communication, methodological uncertainties and research ethics
- Knowledge transfer and acquisition in different political and social spaces, including specific didactic and pedagogical concepts for communicating difficult conflict issues
- The future and problems of research funding and knowledge networks



We invite scholars from all academic disciplines and career stages to submit theoretical, conceptual, and empirical contributions. We welcome contributions closely related to the conference theme and those dealing with topics from the broader field of peace and conflict research.

Formats and deadline:

- Panels: Please submit a proposal for a panel (max. two pages) with details of the panel chair, speakers and, if applicable, a discussant, and abstracts for each contribution. Each panel lasts 90 minutes and should consist of no more than three contributions.
- Individual contributions: Please send us an abstract (max. 300 words).
- Alternative event formats: we welcome alternative creative formats that encourage discussion and experimentation. Please send us an informative outline of your presentation format (max. 2 pages) and details of the participants and the topics covered.
- Deadline: Please submit your proposals (in English or German) by **15 October 2024** via the AFK submission system at <https://afk-web.de/cms/afk-kolloquien/>